

DIARIO DE BARCELONA,

Del martes 13 de

febrero de 1827.

*Santa Catalina de Rizzis virgen.*

Las cuarenta horas estan en la iglesia parroquial de San Cucufate: se reserva á las cinco y media de la tarde.

Sale el sol á las 6 hs. 48 ms., y se pone á las 5 hs. 12 ms.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro	Vientos y Atmósfera.
12 7 mañana.	2 grad. 5	32 p. 5 l. 2	N. O. sereno.
id. 4 tarde.	4 6	32 7 5	N. N. O. idem.
id. 10 noche.	5 4	32 7 4	N. O. nubes sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 2 de enero.

Escriben de la fortaleza de Troitsk con fecha 26 de noviembre lo siguiente:

„Las fiestas de la coronacion del Emperador se han celebrado en estas comarcas con grande entusiasmo, en que han tomado parte tambien las tribus errantes de asiáticos que se hallan establecidas en las inmediaciones de nuestras fronteras.

„Habiendo el Sultan Xirgite Janturia tenido el honor de recibir una medalla de oro con la esfigie de S. M. I. para usarla con la banda de la orden de San Alejandro, dió en esta ocasion una fiesta al estilo asiático, á la que fué convidado el comandante de Troitsk, así como los negociantes y los aumenios que comercian en esta fortaleza. Entre las *jurtas* ó tiendas que formaban el campo del Sultan, se distinguian dos mayores que las restantes: en una de ellas, adornada con ricas coladuras, armas y arneses, fueron recibidos todos los convidados con mucha urbanidad; la otra servia de albergue á las dos esposas del Sultan, quienes se trasladaron á la primera. Despues de haber recibido este las visitas de todas las personas convidadas, tomó durante el convite un vaso de vino y brindó en lengua rusa á la salud del Emperador y de todos los augustos individuos de la fami-

lia imperial. El Sultan , no obstante la repugnancia que tienen los mahometanos al vino, apuró esta vez el vaso con un motivo tan plausible. Despues brindó á la salud del general de infantería Essen , á la de su familia , y últimamente volvió á brindar á la salud de todos los súbditos de S. M. I.

„La fisonomía del Sultan Janturia es bastante regular , y no se echa de ver en ella nada que se parezca á las facciones distintivas de la nacion Kirgise. Tiene de su primera muger dos hijos , de los cuales el segundo ha aprendido por sí solo , sin maestro alguno , á leer y escribir en lengua rusa.“ (*Journal des Debats.*) G. de M.

ALEMANIA.

Leipsick 7 de enero.

Carta particular de Dresde dice que una de las causas que han contribuido á la tibieza actual entre los Gabinetes ingles y austriaco ha sido que en el convite diplomático que dió el Ministro de Austria al príncipe de Metternich en su último viaje , fué escludido tan solo el lord Cathcart , quien en virtud de órdenes de su corte salió repentinamente de Francfort.

Se asegura que el Gobierno austriaco ha procurado calmar el resentimiento del Gabinete ingles , haciéndole varias aclaraciones ; pero que sin embargo este insiste en escigir la retirada de Mr. Munch Bellighausen, Ministro de Austria cerca de la Dieta. *Idem.*

UN NUEVO ROBINSON.

El transporte de guerra *Tetis* , mandado por el teniente Hopkins , que procedente del Pacífico llegó á Londres pocos meses ha , tocó en la isla de Mocho por hacer aguada , y el solo habitante varon que halló en ella fué un marinero ingles llamado Richardson , natural de Aldington, el cual como otro Robinson habia escogido por su propia voluntad aquel parage para su morada , en la cual le dejó , hacia ya tres años , un buque de guerra mandado por el capitán Robertson. La isla tiene unas 60 millas de circunferencia , y dista otras 60 millas de la costa de Chile en la latitud de 39° S. Pocás veces aportan á ella buques , pues no ofrece auxilio alguno de madera , aunque por otra parte abunda en buenas aguas. És sumamente fértil , y muy poblada de cerdos y caballos. Richardson ha cultivado dos jardines , y se mantiene con el producto de ellos , con carne de puerco y de potro , y con palomas silvestres. Caza los primeros por medio de perros , de los cuales tiene una excelente casta. Las palomas son tan numerosas que no encuentra mucha dificultad en hacerse con ellas y con algunos otros pájaros , aunque no tiene mas armas de fuego que un fusil muy viejo , que por tener la llave rota dispa para por medio de una mecha ; pero aguardando con mucha paciencia debajo de los árboles consigue variar su mesa con tanta frecuencia como desea. Hace unos nueve meses que los indios sabedores de que se hallaba aquel estrangero en la isla , aunque no dispuestos á comunicar con él , le llevaron dos muchachas. Ricardson escogió inmediatamente la una

para su esposa, y la proclamó reina de la isla. Como carecia de medios de ocupar las horas que le quedaban despues de proveer á su subsistencia, el teniente Hopkins le proveyó de una Biblia, y de algun otro libro de oraciones: le ofreció tambien sacarle si queria de la isla; pero se negó á dejarla, declarando que su ánimo era pasar toda su vida en aquella tierra, que llamaba su reino. Ya habia comenzado á edificar un fuerte contra las incursiones de los indios. Hasta entonces no habia apariencia de que pudiese aumentarse la poblacion.

FILANTROPIA.

En todos los pueblos civilizados se procura en el dia, conciliando la justicia con la humanidad, hacer que el castigo mismo de los delinquentes, ademas de las ventajas que proporciona á la sociedad, sea tambien útil á los mismos interesados, proporcionándoles instruccion y mejora en sus costumbres. Con este objeto la Sociedad de ciencias, artes y bellas letras de Macon (Francia) ha propuesto para el concurso de 1827 el asunto siguiente, á saber: "Indicar para sustituir á la pena de los trabajos públicos, otra que sin dejar de satisfacer á la justicia degrade menos á los delinquentes; y proponer las medidas que provisoriamente pudieran adoptarse para que los presidiarios cumplidos no queden espuestos á la miseria, á consecuencia de la opinion que hay contra ellos, y para que su presencia no sea temible para la sociedad. El premio será una medalla de 300 francos. Las memorias deberán dirigirse francas de porte al secretario perpetuo de la sociedad, lo mas tarde en los primeros dias de agosto de 1827.

INVENTO RARO.

M. Habenstreet, de Munich, oficial retirado, ha conseguido producir un género de fabrica enteramente nuevo y de una clase extraordinaria, dirigiendo con suma paciencia el trabajo de las orugas dentro de un espacio determinado. Estas orugas son las larvas de una mariposa conocida con el nombre de *finca punetata*, ó segun otros naturalistas con el de *finca padilla*. Su instinto las enseña á construir sobre sí una cubierta de finura estremada, pero de una firmeza que la hace impenetrable al aire: esta cubierta puede separarse de las orugas con facilidad.

El inventor ha hecho que las orugas trabajen en un modelo de papel colgado, al que da la forma y amplitud que necesita para la obra que se propone. Con cuyo medio ha logrado á su placer entre otros articulos, un chal cuadrado de la estension de una auna; chales de dos aunas de largo y una de ancho; un globo aereostático de cuatro pies de altura y dos de ancho; un vestido entero de señora con mangas, pero sin costuras. Cuando quiere dar á la obra un hechura ó forma determinada, no necesita mas que tocar los límites que no han de ser pasados con aceite, al que tienen una aversion natural tan vehemente las orugas que de modo alguno se aproximan á él. Facilmente se concibe

que el número de orugas necesario depende de la estension de la obra que se intenta. Dos orugas á lo mas son bastantes para hacer una pulgada en cuadro de obra; de modo que el número requerido no es tan grande como se podia creer al principio.

La obra aunque perfectamente consistente sobrepaja en ligereza á la mas fina batista: el globo de que se ha hecho mencion pesa menos de cinco granos; el calor de la mano es suficiente para inflarle en un instante, y la llama de una sola mecha colocada debajo de él por pocos segundos le levanta á una altura considerable, de la que no desciende en media hora. Cuando se ha estendido bien el chal de una auna en cuadro se le hace volar por el aire con un par de fuelles pequeños, y parece un humo ó vapor ligero sujeto á las mas ligeras agitaciones de la atmósfera.

M. Habenstreet ofreció dar este chal á un caballero que le visitó con tal que pudiese hacerle caer sobre su cabeza, lo que era impracticable, porque cuando el chal descendia y se aprosimaba á su cuerpo, la exhalacion del calor animal agitaba el aire suficientemente para hacer que aceleradamente se levantase de nuevo. El vestido con mangas pero sin costura ha sido presentado por el inventor á la reina de Baviera, la que le ha sobrepuesto á otro vestido y le ha llevado en muchas grandes funciones.

M. Habenstreet no ha conseguido su objeto sin el ejercicio de una gran paciencia y sin una larga serie de experimentos. Esta manufactura singular no tiene analogia alguna con las gasas de seda, cuyos hilos están cruzados: los que componen esta nueva manufactura estan colocados unos sobre otros y encolados por la mariposa.

M. Habenstreet puede dar á su tela el grado de espesor que apetece, haciendo que los insectos pasen por segunda ó mas veces sobre el mismo sitio. Ni es el trabajo tan fastidioso como se supondrá por la mayor parte de los lectores: un chal de una auna en cuadro solo cuesta ocho francos. — *T. J. Serrano.* *D. M. de C.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Nota. Debe añadirse en la relacion de los buques naufragados en la noche del 9 del actual los siguientes.

Españoles. Laud S. Juan, patron José Domenech, de Cambrils en lastre. Laud S. Antonio patron Narciso Andreu de S. Feliu, con cueros, bacalao y otros géneros.

Frances. Polacra L'Heureuse Desire, capitan Zepherino Belescouble, en lastre.

AVISOS AL PUBLICO.

De parte del Escmo. Sr. Gobernador y Capitan general en comision de este ejército y principado, presidente de su Real Audiencia, &c. Y en

virtud de proveído perjuratorio, del día 7 de los corrientes, puesto al pie de un pedimento por el abajo instante presentado en dicha Real Audiencia y sala que preside el noble Sr. D. José Víctor de Oñate, Real Oidor en méritos de la causa en la misma vertiente, entre Guillermo Forn, farmacéutico de la villa de Blanes, parte una, y Buenaventura Serra, viuda de Pedro Serra, vecina de la de Puigcerdá, parte otra: Se cita y emplaza á Pedro y Raimundo Serra y Billoch hermanos, para que dentro el término de diez días del de la fijacion del presente en adelante contaderos, comparezcan por medio de legitimo procurador en dicha Real Audiencia y sala referida, para contestar al sobrecitado pedimento del que se les concede copia y otramete proseguir y continuar la causa hasta sentencia definitiva inclusive, pues que pasado dicho término que por preciso y perentorio se les señala, compareciendo ó no se pasará adelante en dicha causa y sus méritos segun fuere de derecho y justicia sus respective ausencias en nada obstante, acusándoles empero la contumacia: se espide el presente á instancia de Salvador Serra y Ferran, procurador de Guillermo Forn, farmacéutico de la villa de Blanes. Dado en Barcelona á nueve de febrero de mil ochocientos veinte y siete. — Francisco Banús y Perera, escribano.

D. Francisco Renard que parece desempeñó el empleo de contralor de hospitales en el ejército Real de este principado, se servirá presentarse en la secretaría de la Intendencia de este ejército, para enterarle de un asunto que le incumbe.

El Real Consulado de comercio, en la causa que Ignacio Arqués sigue contra Antonio Llopis, ha mandado continuar la subasta de la pieza de tierra de tres mojadas sita en el término de Cornellá y parage nombrado Guins y Gavarra, por la que se han ofrecido doscientas libras con las condiciones de la taba que para en poder del corredor Pablo Lletjós encargado de la subasta.

A las diez de esta mañana en el almacén de comisos de la Real Aduana se procederá á la venta de unas mil libras de pimienta fina, y de algunos otros géneros por cuenta de la Real Hacienda.

Los receptores del cargo del salucho español nombrado Concepcion del patron Lorenzo Calzada, procedente de Marsella, se servirán pasar las notas correspondientes para el arreglo del manifiesto, á la bajada de los Leones, casa núm. 2 al lado del carpintero, á la mayor brevedad posible.

En el sorteo de la rifa que á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad, se ofreció al público con papel de 5 del corriente ejecutado con la debida formalidad hoy día de la fecha, en el Salón del Real Palacio, han sido premiados los números y sugetos siguientes:

<i>Lotes. Números.</i>	<i>Sugetos premiados.</i>	<i>Premios.</i>
------------------------	---------------------------	-----------------

2	1850	L'ánima de Pedro Torrell p. y v. Miquel Aragonés Boté.	550 rs.
3	3740	Josepa Vilardell difunta p. y v. Joaquina Vilardell de Sirera.	Idem.
4	2785	N. S. del Rosé p. y v. José N. con seña.	Idem.
5	3517	Corresponde al cuaderno de Gerona, que las aguas no han permitido llegar.	Idem.
6	387	Los beneficios del Conde de Rau p. y q. C. E. y J. con rúbrica.	Idem.
7	4063	Pertenece al cuaderno de Figueras, que no ha llegado por las aguas.	Idem.
8	2660	Los 7 Siervos de Maria, Sta. Eularia p. y v. V. T. M. M. con otras.	2500 rs.

Esta rifa ha producido 7490 cédulas.

El miércoles acudirán los interesados á recoger sus respectivos premios á casa D. Josef Martí y Serra de diez á doce de la mañana.

Mañana se abrirá otra rifa que se cerrará el domingo próximo día 28 del corriente en ocho suertes á saber:

Primera de 5000 rs. vn. y un cerdo.

Seis... de 550 rs. vn. cada una.

Ultima de 2000 rs. vn. y un cerdo.

Barcelona 12 de febrero de 1827.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el día de ayer.

Mercante ingles. De Liverpool en 25 dias, el bergantin Cynthia, de 217 toneladas, su capitán A. Linhlater, con algodón á los Sres. Miralda, y el buque á D. Josef Ryan. Ademas un barco de la costa de esta provincia, con vino, aguardiente y otros efectos.

Despachadas.

Laud español su patron Josef Calafat, para Valencia en lastre y efectos. Ademas seis barcos para la costa de esta provincia, con algarrobas, arroz, salvado, vino y lastre.

Un estudiante de buena conducta desea encontrar algunos niños para hacerles conferencias de gramática latina ó española; darán razon en la calle del Dormitorio de S. Francisco, núm. 12, casa del tiro de la pistola, piso segundo.

El confitero de la calle de Tarrós, núm. 1, dará razon de una casa que desean encontrar algunos señores para darles de comer y cama á precio equitativo.

Se necesita para una media fortuna un caballo ó yegua que no haya cerrado, de buena estampa y sana, el que la tenga y quiera desacerse de ella, acuda al maestro de coches Jaime Nogués, al lado del Colegio Episcopal en la Rambla, quien indicará el sugeto para tratar del ajuste.

Ventas. El que quiera entender en comprar perpetuamente unas casas sitas en la plaza del Borne y calle ó vuelta nombrada de Dusay, que fueron propias del difunto Dr. D. Josef Ignacio Mollan, boticario, podrá acudir al corredor Antonio Rubiralta, en cuyo poder obra la taba, bajo la cual se rematará presentándose postura admisible y á favor del mas beneficioso postor.

La persona que quiera comprar una coleccion de diarios empezando en primero de julio de 1822 hasta 1826, podrá acudir á la Libreria, frente del horno de San Jaime, escalerilla del lado del estanquillo, tercer piso, que tienen el encargo de venderlos á un módico precio.

Retornos. En la calle de las Molas, casa del ordinario de Zaragoza, num. 12, hay una galera para dicha ciudad.

En el meson del Alba se halla el ordinario de Gerona Juan Vilella, alias Melsa, que saldrá mañana para dicha ciudad.

Alquiler. En la calle de los Tallers, casa num. 5, frente la plaza de Nazarella, están para alquilar los bajos, cuadra y primer piso, todo á propósito para telares de algodón, máquinas para hilados, y si se quiere tambien para almacen: dará razon Clemente Freixes, inquilino de la casa num. 43, allí inmediata.

Pérdidas. Quien haya encontrado un pañuelo de hilo de colores, que se perdió por varias calles de esta ciudad, tenga la bondad de entregarlo en la tienda de lienzos de Fontanells, en el Borne, donde darán una gratificación y enseñarán otro igual.

Por varias calles de esta ciudad se perdió un auto con otros papeles envueltos con otro papel azul: quien los haya encontrado y tenga la bondad de entregarlos en casa la señora viuda Moragas y Romaguera, en la Boria, num. 2, se le darán tres pesetas de gratificación.

Se suplica al que haya encontrado un manton de punto negro, añadido de los cabos y bordado de la guarnicion, que se perdió dias pasados al salir de casa Magarola en la calle de los Tallers, hasta la de la Canuda, tendrá la bondad de devolverlo en la calle de Carabasa num. 8, al lado de una taberna primer piso, que darán una gratificación.

Se cayó de un balcon en la calle mediana de la Blanqueria, una borlita de arracada de diamantes y una esmeralda: el que la haya hallado se servirá llevarla á la misma calle casa num. 15, al tercer piso, que darán las gracias y dos pesetas de gratificación.

Hallazgo. La persona que haya perdido alguna moneda de oro, que se encontró en una calle de esta ciudad, podrá acudir á casa Troyano Baceda, calle de Sto. Domingo del Call, num. 2, segundo piso, que dará razon.

Sirvientes. Doña Cayetana Pons y Freixas que vive en la Rambla al lado de los Trinitarios descalzos num. 3, informará de una señora que desea encontrar una casa para servir en calidad de ama de gobierno, ó para cuidar una familia.

Un jóven de 26 años de edad desea colocacion en una casa en clase

de sirviente dentro ó fuera de esta capital : sabe escribir y contar , y tiene quien le abona : darán razon de él en la calle de Vidal , numero 10 , tercer piso.

Dos señoras viudas madre é hija , desea encontrar una casa para servir ó un caballero solo , una para ama de llaves , y la otra para camarera ; y esta sabe coser y bordar con perfeccion de toda clase , y tienen personas que las abonarán : darán razon en la calle de S. Pablo , numero 78 , tercer piso entrando por la Bocaria.

En la botica del Call darán razon é informarán de una muger de 34 años que desea servir , sabe guisar y demas labores caseros , y tiene quien la abone.

Un hombre de mediana edad desea colocarse en esta ciudad ó fuera de ella en calidad de criado ó bien de cocinero , de lo que es práctico , y sabe un poco los idiomas español , frances é italiano : darán razon en la plaza Nova , num. 7.

Noдрizas. En la calle de las Ramelleras , num. 30 , hay una ama de 27 años de edad , viuda , que desea criatura para criar , y tiene la leche de un año y medio.

En la calle de Cortinas , casa num. 29 , hay una ama de 28 años de edad , cuya leche es de un año , que desea criar en casa de los padres de la criatura.

Teatro. Hoy á beneficio de Josef Loyra , primer tenor de la compañía italiana , se ejecutará la funcion siguiente. Se dará principio á ella por el primer acto de la siempre aplaudida ópera del inmortal Rossini , titulada : *Semiramide*. Seguirá á él las piezas de música vocal é instrumental que á continuacion se espresan. 1.^a Una escogida sinfonia. 2.^a Duo Cara per te quest'anima , cantado por las señoras Albini y Sedlaceck. 3.^a Escena y aria con coros de la ópera ; 1 , *Baccanali di Roma* , música del Sr. maestro Generali , pieza nueva en este Coliseo , que cantara el Sr. Bonoldi. 4.^a El Sr. Drouet , profesor de flauta en la música de Cámara de S. M. el Rey de Francia , tocará unas variaciones de su composicion , por un particular favor al interesado. 5.^a Un concierto de forte-piano y arpa que desempeñarán la Sra. Elisa Sedlaceck y el Sr. Juan Bautista Rossi. 6.^a El patético Romancetto de *Mai piu* en la ópera : *Tebaldo ed Isolina* , que cantará la Sra. Albini , acompañándola con la flauta dicho Sr. Drouet , tambien por un efecto de su condescendencia con el interesado. A las seis y media.

Se continua la funcion de volatines en el salon del Palao : la entrada general dos reales vellon , y los puestos distinguidos á dos reales vellon.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.